

# ハナギンチャク



ンチャクは、体の内部構造の違いから分類学的にサンゴと異なるグループ

を、ミノムシのむかに体の周囲につづり出すことである。

触手を持つた口と体の上部を砂の上に出していく。一見すると、イソギンチャクの一種であるスナイソギンチャクと間違えることがあるのだが、棲管の有無で簡単に判断できる。

現在は探さなくては見つからないほど少ない。ただ、最近はこの海域で一度いなくなつた生物が戻つて来つたのが救いである。注目されない生き物でも元気に生きていける環境を守つていきたいものである。

まるでミノムシ

ハナギンチャクは、外見がイソギンチャクにそつくりなため、同種と思っている人が多いかもしない。しかし、ハナギ

生息場所は基本的に水深3～5mの砂地である。このハナギンチャクの最大の特徴は、体から出す粘液と周囲の砂や泥を合わせて灰色のぶよぶよとした棲管(せいikan)

普段は、多数の細長い

二

京都大学白浜水族館

# 水族館へ行こう！

入り、最近の研究でか  
なり遠縁であることが分  
かつてきた。

のしつは切りである。その後、数日かけて新しい棲管をつくるのである。

う大柄で触手の色が美しい種類と、少し小柄のヒメハナギンチャクを展示している。ムラサキヒナギンチャクは、名前の通り紫色の触手を持つてい

39

深見 裕伸

触手を持つた口と体の上部を砂の上に出している。一見すると、イソギンチャクの一種であるスナイソギンチャクと間違えることがあるのだが、棲管の有無で簡単に判断できる。

白浜水族館では、ムラサキハナギンチャクといふものである。

(京都大学助教)